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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
  
ANUNCIA LUIS NAVA QUE SE REGISTRARÁ COMO PRECANDIDATO A ALCALDÍA  
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció a través de sus redes sociales que deja el cargo de 
alcalde, toda vez que buscará reelegirse para la presidencia municipal de Querétaro y este domingo se registrará 
como precandidato por el PAN. En un comunicado, señaló que dejará de difundir mensajes relacionados con las 
actividades de su gobierno en sus redes sociales, como un acto de congruencia al cargo público que ostenta. (AM) 
  
A LAS 10:00 HORAS DE HOY LUIS NAVA SE REGISTRARÁ EN LA SEDE DEL PAN ESTATAL 
En compañía de su esposa Arahí Domínguez de Nava y de sus hijos, Luis Bernardo Nava, actual alcalde de 
Querétaro, se registrará como precandidato del PAN por la continuidad en sus funciones como presidente 
municipal. Fue a través de sus redes sociales que informó sobre su decisión y, por medio de un comunicado, 
expresó que asistirá a las instalaciones del PAN estatal para llevar a cabo su pre registro. (N, EUQ) 
 
PAN AFINA DETALLES CON CANDIDATURAS  
El PAN en Querétaro delinea quienes serán los candidatos. Tras conocerse el registro de Mauricio Kuri González 
como precandidato a la Gubernatura, durante la semana comenzaron los registros de aspirantes a alcaldías, así 
como diputaciones locales y federales. Hasta el día de ayer, se presentaron la mayoría de registro de precandidatos 
a puestos de elección popular local. Entre ellos destaca Luis Nava, quien buscará reelegirse como presidente 
municipal de Querétaro. Otros que buscan la reelección y ya sostuvieron su registro son Enrique Vega Carriles, 
Amarillo Bárcenas y Lupita Alcántara, de El Marqués, Pedro Escobedo y Tolimán, respectivamente. (AM) 
  
SOSA BUSCA LA REELECCIÓN  
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa se registrará hoy como precandidato del PAN por esta demarcación. (AM) 
  
SE REGISTRA IGNACIO LOYOLA VERA COMO PRECANDIDATO PARA DIPUTACIÓN FEDERAL 
Ignacio Loyola, exgobernador de Querétaro, se registró la mañana de este sábado 30 de enero para obtener la 
candidatura del PAN a la diputación federal por el distrito 3. Durante su discurso, el político queretano agradeció al 
PAN la oportunidad de participar de nueva cuenta en un proceso electoral, y recordó que hace 23 años logró 
obtener la candidatura para ser gobernador de Querétaro, lo que a la postre sucedió. (DQ, EUQ, CI) 
 
CONTINÚAN LOS REGISTROS A DIPUTADOS LOCALES Y FEDERALES EN ACCIÓN NACIONAL 
Durante esta mañana, las y los precandidatos por Acción Nacional acudieron a realizar sus registros al Comité 
Directivo Estatal en punto de las 10:00hrs. El primero en arribar al recinto blanquiazul fue el exgobernador Ignacio 
Loyola, quien realizó su inscripción como precandidato a Diputado Federal por el Distrito 3. (...) El segundo en 
registrarse fue el diputado federal Felipe Fernando Macías. Quien va en busca de darle continuidad a su trabajo 
legislativo, es por eso que asistió al CDE PAN para realizar su registro como precandidato al 4to Distrito federal. 
(...) La regidora capitalina Dulce María Ventura asistió a realizar su registro como precandidata a la diputación 
local del Distrito 1. En su turno frente al micrófono enfatizó que seguirá cercana a las y los ciudadanos. (...) En su 
turno el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en la capital con licencia, Enrique Correa, se registró 
como precandidato por el Distrito local 3. (...) El diputado local Gerardo Ángeles, también refrendó su compromiso 
por el Distrito 5, por el cual se registró como precandidato. (...) La actual diputada federal Ana Paola López se 
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presentó a las 11:15 a.m. de esta mañana en el CDE del PAN. Expresó que en su caminar ha percibido la 
incertidumbre de las familias y tiene muy claro que se requiere un marco jurídico que responda a estas 
necesidades, que tome en cuenta a todas las personas, que privilegie el bien común, que propicie la solidaridad y la 
subsidiariedad. 8. (...) La ronda matutina fue cerrada por Maricruz Arellano, precandidata a la diputación del 
Distrito 6 y Antonio Zapata, precandidato a la diputación del Distrito 7. (DQ, N, Q) 
 
PRI 
 
“MUJERES EN ELECCIONES, NO ES ENTREGAR EL CARGO” 
Buscan generar una percepción errónea, quieren aseguran que “ya se entregó la gubernatura al partido en el 
poder”, al ser mujeres quienes encabecen candidaturas en la oposición, aseguró Abigail Arredondo, precandidata a 
la gubernatura de Querétaro por el PRI. Durante su visita al municipio de San Juan del Río para tener un encuentro 
con el sector juvenil del PRI, la precandidata indicó que el priismo queretano ha recibido de forma favorable su 
precandidatura y esas falsas percepciones sólo se generan en la cúpula. (ESSJR) 
  
MORENA 
 
ABRE MORENA CONVOCATORIAS A AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES EN QUERÉTARO 
Finalmente se pudo concretar en reunión del CEN de Morena en Querétaro la convocatoria para aspirantes a 
Ayuntamientos y diputaciones locales. Bajo las normas sanitarias debido a la pandemia el registro deberá darse 
mediante plataformas digitales. El registro estará abierto a partir de hoy, sábado 30 de enero. (VI) 
 
CONFUSIÓN EN MORENA QUERÉTARO POR REGISTRO A DIPUTACIONES LOCALES  
El secretario general en funciones de presidente en Querétaro del Comité Directivo Estatal del Partido Morena, 
Jesús Méndez Aguilar, aseguró que es falsa la convocatoria que emitiera el Consejo General del partido en la 
entidad, encabezado por Ángel Balderas Puga. Y es que este viernes, Balderas Puga difundió una citación “Para 
Aspirantes a un Cargo de Elección Popular por Morena en el proceso electoral 2021”, en la cual se advierte que se 
tiene como plazo hasta el 1 de febrero para enviar la documentación. (RQ) 
   

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NAVA ESTRENA OPCIÓN DE BUSCAR REELECCIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, buscará la reelección para el trienio 2021 - 2024 y hoy se 
registrará como precandidato a la capital del estado en las instalaciones del PAN. (DQ, principal)  
 
N: IMPACTO FATAL 
Tras impactarse anoche contra un árbol en la avenida Paseo de la República, a la altura de la colonia Palmares, en 
dirección a la avenida 5 de Febrero, falleció el conductor, quien quedó atrapado. (N, principal)  
 
AM: ESTADO AGRUPA 756 ZONAS DE ATENCIÓN PRIORITARIA  
Según la Secretaría del Bienestar, la Capital junto con Corregidora y San Juan del Río concentra la población con 
mayor rezago social. (AM, principal) 
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EUQ: HOSPITALES AL 100% EN 15 DÍAS, ADVIERTEN 
Las defunciones por Covid-19, en el promedio diario, crecerán todavía más debido al aumento de casos y a la 
presión hospitalaria de las últimas semanas; en una nueva proyección de las autoridades sanitarias, se indica que 
en dos semanas se alcanzará “el tope” de los hospitales si se mantienen los más de 600 casos diarios. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONTAGIOS DE COVID 19, REBASA LOS 44 MIL 900 CASOS  
En Querétaro, cinco mujeres -de 56, 58, 63, 77 y 84 años- y dos hombres de 59, sin comorbilidad, así como siete 
mujeres -de 22, 40, 52, 59, 67, 72 y 81-, y 24 hombres -de 27, 44, 45, 50, 57, dos de 60, tres de 63, 64, 65, 66, 72, 74, 
75, tres de 76, dos de 78, 79, 83 y 90 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, 
fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 787 casos de COVID-19; se trata de 405 mujeres y 382 
hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 44 mil 965 casos de COVID-19; 50% son mujeres y 50% 
son hombres. (N) 
  
COVID- 19 MATA A 800 DURANTE EL MES DE ENERO  
El Día de la Candelaria y el Día del Amor y la Amistad incrementará la pandemia hasta 35 por ciento, cada 
celebración; de acuerdo con las autoridades de salud, quienes reiteraron el llamado a los ciudadanos a evitar 
reuniones. Para las fechas que se avecinan, el gobierno del estado hizo un llamado particular al grupo de población 
que se encuentra entre 12 y 40 años de edad a evitar cualquier evento social, pues se precisó que es este grupo de 
la población es el que mayormente transmite el virus de COVID-19. (N) 
  
CAMIÓN DE TRANSPORTE DE PERSONAL SALE DE CAMINO Y PROVOCA APARATOSO ACCIDENTE 
Esta mañana, se presentó un fuerte accidente sobre la carretera a Chichimequillas, en donde un camión de 
transporte de personal salió del camino. El conductor circulaba a la altura de Belén cuando presentó una falla 
mecánica, lo que originó que el camión terminar invadiendo los carriles contrarios, a pesar de lo aparatoso, no se 
reportan personas lesionadas. (DQ, N) 
  
TAXI ALCANZA A UN AUTOMÓVIL  
Conductor de transporte público alcanzó a chocar por un costado a un vehículo particular en donde viajaba una 
familia con una menor de 10 años, quienes resultaron ilesos después del impacto. El choque se dio sobre el cruce 
del boulevard Peña Flor y la calle Monte Casero, en el fraccionamiento Real del Marqués, en donde elementos de la 
SSPM auxiliaron a los involucrados. (N) 
  
UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID-19 VERIFICÓ Y EFECTUÓ 6 SUSPENSIONES  
La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este jueves 28 un operativo vespertino y nocturno y atendió llamadas 
ciudadanas al 9-1-1, en donde llevó a cabo seis suspensiones ante el incumplimiento de medidas preventivas 
sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Querétaro 
suspendió un gimnasio, un establecimiento de comida para llevar y un bar, en San Juan del Río una tienda de venta 
de regalos y un restaurante con venta de hamburguesas y en el municipio de Cadereyta de Montes un 
establecimiento de tatuajes, por incumplir con protocolos de prevención para la enfermedad COVID 19, por no 
contar con Aviso de Funcionamiento y trabajar fuera de horario. (N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PIDE ANTONIO ZAPATA NO POLITIZAR EL TEMA DE LAS TARIFAS DEL TRANSPORTE 
Por la pandemia del COVID-19 el transporte público está moviendo entre un 30 y 33 por ciento de lo que 
anteriormente se movía, hay una disminución de usuarios, incluso en horas no pico las unidades transitan con dos 
o tres personas, asegura el diputado Antonio Zapata, presidente de la comisión de Movilidad Sustentable y 
Tránsito. (...) El diputado Antonio Zapata señala que todas estas situaciones se están viendo con la empresa para 
determinar qué cambios se tienen que hacer en algunas rutas, sin embargo, insistió, hay que reconocer que en 
horarios no pico las unidades transitan con dos o tres personas, hay que buscar los equilibrios y el IQT ya está 
trabajando en ello. (N) 
 
CONGRESO LOCAL, CON 4 SOLICITUDES PENDIENTES PARA SANCIONAR CASOS DE VIOLENCIA POLÍTICA DE 
GÉNERO 
En el Congreso del Estado de Querétaro hay cuatro solicitudes pendientes para sancionar a diputados locales por 
violencia política de género, indicó Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso Local. Así lo indicó al referirse a la importancia de la aprobación de los nuevos lineamientos para la 
aplicación de sanciones a servidores públicos sin un superior jerárquico, con motivo de infracciones electorales. 
(CI) 
 

MUNICIPIOS 
  
SE TOMÓ PROTESTA AL CONSEJO DIRECTIVO DEL COLEGIO MÉDICO DE QRO A. C.  
El Municipio de Querétaro participó en la toma de protesta al nuevo Consejo Directivo del Colegio Médico de 
Querétaro, A.C., en reconocimiento a la dedicación y su profesionalismo del gremio para velar por la salud de las y 
los queretanos, sobre todo durante la contingencia que se vive a nivel mundial. El Presidente Municipal de 
Querétaro, Luis Nava, aseguró que la administración trabaja al máximo para proteger a las familias queretanas 
frente a la pandemia por la COVID 19, con toda una variedad de programas de apoyo, incluso para quienes trabajan 
en el sector salud como son los médicos. (DQ, N) 
  
SUSPENDERÁ MENSAJES EN SUS REDES SOCIALES 
Tras anunciar el actual edil capitalino, Luis Nava, que se registrará para buscar la reelección, aseveró que dejará de 
difundir sus actividades como alcalde en sus redes sociales personales para "coadyuvar" con la equidad y la 
transparencia en el proceso electoral. Se compromete el edil capitalino a coadyuvar con la equidad y la 
transparencia en el proceso electoral. Vía redes sociales, el panista indicó que, a partir de esta fecha, solo atenderá 
cuestiones personales en sus redes para atender el proceso de selección del partido. "Lo anterior, con el fin de 
coadyuvar a la equidad y la transparencia del próximo proceso electoral, así como en la libre competencia de los 
participantes", declaró. (DQ) 
  
BOMBEROS EN CRISIS 
Las alarmas suenan en el Cuerpo de Bomberos de El Marqués, pero esta vez no por un incendio, sino por la falta de 
apoyos que desde agosto del año pasado dejaron de percibir por parte de las autoridades. Esto ha repercutido de 
manera directa en los sueldos a bomberos de base, combustible en unidades y pagos de servicios básicos. Ante la 
crisis económica, ahora requieren ser rescatados de manera urgente. (...) De acuerdo con los lineamientos del Plan 
Municipal de Desarrollo de El Marqués, “la principal tarea de esta administración es cuidar la integridad física de 
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los ciudadanos” dice uno de sus boletines, equipando a sus cuerpos de emergencia, pero sólo aplica para algunos 
como Policía Municipal y Protección Civil en quienes de septiembre a noviembre del año pasado gastaron en suma 
más de 42 millones de pesos en unidades de “primera punta”. (DQ) 
  
MÁS DE 60% DE META ANUAL DE PREDIAL SE RECAUDÓ EN ENERO 
Poco más de 60% de la meta anual se recaudó durante enero en El Marqués por el pronto pago del impuesto 
predial, informó el director de Ingresos de la Secretaría de Finanzas y Tesorería Municipal, Carlos Venegas.  (EUQ) 
   
REALIZAN TRABAJOS DE REFORESTACIÓN Y REHABILITACIÓN EN COLINAS DEL SOL, PROLONGACIÓN 
JACAL Y TERRANOVA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó un recorrido de trabajo acompañado de su equipo 
de gabinete, en el cual visitó Colinas del Sol para revisar temas relativos al mantenimiento de áreas verdes y se 
llevaron a cabo labores de reforestación. Ahí también se determinó que se hará la valoración para instalar un 
tótem de seguridad, es decir, equipar la zona con cámaras de videovigilancia y botón de alerta. También se definió 
que se colocará equipamiento de movilidad con topes y boyas y se harán trabajos para la ampliación de un 
camellón. (N) 
 
R. SOSA ENTREGA MÁS OBRA 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, entregó obra para el mejoramiento de cruces peatonales y 20 esquinas en 
la calle Benito Juárez, de la colonia Santa Bárbara; la vialidad más importante del área por su concentración 
comercial y espacios para la convivencia familiar. “Sabemos que hay muchas cosas por hacer, pero estos proyectos 
que logramos en coordinación con Gobierno del Estado, son para que ustedes puedan tener mejores condiciones 
para transitar por su colonia, especialmente en esta vialidad que es tan importante; tengan la confianza que en 
todo momento estamos haciendo lo posible por buscar recurso y traerlo a ustedes”. (DQ) 
 
INCREMENTAN MUERTES DIARIAS POR CORONAVIRUS 
El promedio de defunciones diarias por Covid-19 en hospitales de San Juan del Río se duplicó en los últimos meses, 
al pasar de tres a seis decesos, informó el presidente municipal, Guillermo Vega. “Tenemos el máximo interés de 
que se inmunice a toda nuestra población porque se pierden vidas diario (…) Hoy traemos un promedio de seis 
defunciones, en promedio diarias, lo cual hace cuatro o cinco meses era de dos o tres, es decir, se ha duplicado la 
defunción”. (ESSJR) 
  
PAN APUESTA A CANDIDATURAS CON UNIDAD 
La secretaria general en funciones de presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN, Judith Ortiz, comunicó 
que este 31 de enero cierra el proceso de registro para los interesados en buscar precandidaturas por este 
instituto político, reconoció que podría no haber más para San Juan del Río, en cuyo caso, la mayoría de 
candidaturas serán de unidad. Confirmó que a la fecha sólo hubo dos registros para la precandidatura por la 
diputación al X Distrito local, los aspirantes son Guillermo Vega y Juan Pablo Higuera, el resto de registros fueron 
hechos por un aspirante a cada cargo. (ESSJR) 
  
INAUGURAN VIALIDAD 
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarillo Bárcenas, inauguró la entrega de urbanización de la calle 16 
de septiembre en la comunidad de La Lira, en donde se beneficiarán más de 600 habitantes que desde hace años 
habían solicitado la mejora de este acceso.  (ESSJR) 
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FISCALÍA LLAMA A NO CAER EN FRAUDES DURANTE COMPRA DE OXÍGENO 
La FGE hizo un llamado a la población, a través de sus redes sociales, para no dejarse engañar ni ser víctima de 
delitos como fraude o extorsión, en la adquisición de tanques de oxígeno. Y es que este producto ha vuelto una 
necesidad para muchos ante la pandemia, lo que ocasiona que busquen lucrar con ello pidiendo depósitos a través 
de internet u ofreciendo llenado o venta sin entregar el producto. (Q) 
  
RESTAURANTEROS PIDEN AMPLIAR LOS HORARIOS  
Empresarios del sector restaurantero solicitaron al Gobierno estatal y el Comité Técnico de Salud que se amplíe el 
horario de operación de los establecimientos que venden alimentos y se permita la venta de alcohol en sábado, 
confirmó el presidente de la Canirac, Octavio Mata. (AM) 
  
APLAUDEN “SALUD EN TU TIANGUIS Y MERCADO 
Comerciantes de tianguis aplauden la aprobación del programa de “Salud en tu Tianguis y Mercado” que ofrecerá 
un seguro de vida y atención médica a comerciantes, locatarios y tianguistas de mercados públicos, el cual es 
impulsado por el municipio de Querétaro. La presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado, dijo que este programa es 
importante tomando en cuenta que es un gremio que carece de seguridad social y que para su atención de salud en 
caso de ser requerido tienen que acudir “a la farmacia de la esquina”. (DQ) 
  
IGLESIA PIDE VIVIR CANDELARIA DE MANERA VIRTUAL 
Ante la celebración del Día de la Candelaria, la Diócesis de Querétaro invitó a la población a celebrar este 02 de 
febrero de manera virtual a través de dos misas, debido a la pandemia que se sigue por COVID-19, y con el fin de 
evitar aglomeraciones en los templos. El vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, compartió que la 
misa de las 18 horas el Día de la Vida Consagrada será oficiada por el obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, 
por ello pidió a los fieles católicos a seguir la transmisión desde el Facebook Live de la Diócesis de Querétaro. (N)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  
REALIZAN HOMENAJE A TRABAJADOR DE ALMACÉN DEL HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO FALLECIDO 
POR COVID 
Frente a un pequeño altar, donde se colocaron su foto y sus cenizas, personal del Hospital General de Querétaro 
pudo despedirse de Leonardo García, trabajador del almacén, fallecido el pasado 21 de enero por Covid-19. (...) La 
secretaria general del SNTSA, sección 32, Silvia Rivera, agradeció a los familiares de Leonardo la oportunidad de 
brindarle un último adiós y hacer un emotivo homenaje, que sirviera para reconocer a todo el personal de la 
Secretaría de Salud de Querétaro que ha fallecido por Covid en esta pandemia. (EUQ) 
  
FALLECE UNO DE CADA 10 CONTAGIADOS POR COVID- 19 
De cada diez personas que contraen el virus SARS-CoV2, ocho se salvan y dos tienen una situación complicada; y de 
esos dos, uno muy probablemente pierde la vida, declaró el Dr. Enrique Arturo Cantoral, quien agregó si se vacuna 
al 20 por ciento de la población, se podrá disminuir de manera importante la mortalidad. (N) 
  
VAN 31 AMPAROS CONTRA RESTRICCIÓN A VEHÍCULOS PESADOS 
Se han tramitado 31 amparos en contra de la restricción de horarios de circulación para vehículos pesados en la 
capital del estado, así lo dio a conocer Rafael Dávila, representante del Área Jurídica de la Secretaría de Movilidad 
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del municipio de Querétaro. Aclaró que todos los recursos han sido ganados por el gobierno municipal, ya que la 
normativa está debidamente justificada en pro de un beneficio social. (EUQ) 
  
TOMA PROTESTA LA SOCIEDAD DE ALUMNOS DE LA FACULTAD DE INGENIERÍA 
Se realizó la toma de protesta de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Ingeniería (SAFI) de la UAQ para el 
periodo 2021-2022, ceremonia a la que asistió la Dra. Teresa García, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la 
entidad y, de forma remota, el director de la Facultad, Dr. Manuel Toledano Ayala. Durante su participación, la 
Rectora de la Universidad manifestó que la actual pandemia ha generado la gran capacidad del ser humano para 
salir adelante. Por otro lado, los invitó a trabajar unidos por los intereses de los estudiantes, buscando siempre el 
beneficio de esta comunidad. (AM) 
  
DONATIVOS PARA VACUNA ANTICOVID DE LA UAQ ALCANZARON LOS 2.8 MDP  
La UAQ informó que reunió dos millones 865 mil pesos en donativos, para seguir desarrollando la vacuna QUIVAX-
UAQ contra el coronavirus. Fue a través de sus redes sociales que emprendieron la campaña, en la que se 
recibieron apoyos que servirán para la compra de insumos y seguir con la investigación para encontrar la cura al 
nuevo virus. (Q) 
  
FCA TRABAJARÁ EN CONSOLIDACIÓN DE CENTRO DE NEGOCIOS UAQ 
Con el objetivo de fortalecer los negocios universitarios y consolidar un laboratorio de docencia, vinculación, 
investigación y extensión, se entregó a la Facultad de Contaduría y Administración el Centro de Negocios de la 
UAQ. (...) La adjudicación de este centro, destacó la rectora Teresa García, es un compromiso, al ser un espacio que 
nació de las ideas de la comunidad de dicha unidad académica y resultado de un proyecto FAM, el cual también fue 
gestionado por la propia Facultad. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
El distrito 2 local es el único sin consenso en el PAN para tener precandidato único. Hoy cierran los registros en el 
PAN para quienes aspiran ser precandidatos a diferentes puestos de elección popular. El distrito 4, nos cuentan, es 
el único en el que se tuvo dos precandidatos, en todos los demás hubo consenso para que se registrara una sola 
persona. En el distrito referido, las 2 aspirantes son Adriana Vega -impulsada por aquellos que son afines al 
gobernador Francisco Domínguez-, y la actual diputada federal Ana Paola López Birlain -promovida por el grupo 
político del excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés-. En Cadereyta, nos cuentan, se registró Timoteo 
Martínez, pese a que tiene una acusación por violencia de género y para no llamar la atención de reporteros, nos 
dicen, envío a un representante para que lo inscribiera, por eso no hubo botas en medios que dieran cuenta del 
hecho. Roberto Sosa solicitará licencia el 7 de marzo. Hoy antes de las 11 de la mañana también solicitará su 
registro Roberto Sosa para contender por un segundo periodo consecutivo por la presidencia municipal de 
Corregidora. Don Roberto, afín al grupo político de Ricardo Anaya y con un trabajo en la administración pública 
que ha sido aprobado por las principales calificadoras y consultoras nacionales e internacionales, nos dicen, se 
prepara para separarse del cargo el próximo 7 de marzo. (EUQ 2) 
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PROCESOS DEL PODER 
Por Niels Rosas 
Carrera gubernamental. Se acaba el primer mes del 2021 y la carrera gubernamental, que concluirá con las 
elecciones federales del domingo 6 de junio, está por terminar de configurarse en Querétaro. Ya varios partidos 
políticos han apuntado a la persona que los liderará en esta contienda electoral que, dicho sea de paso, se convierte 
hasta ahora en la más importante y grande de la historia de México. ¿Cómo se percibe el panorama en la entidad? 
Particularmente desde 2018 las elecciones de 2021 fueron un tema recurrente en el análisis político a raíz de la 
importancia que significan para la democracia y política en el país. Ahora nos encontramos en el primer periodo de 
la recta final de este proceso electoral en donde las 32 entidades federativas votarán, en conjunto, por 15 
gubernaturas, mil 926 ayuntamientos y alcaldías, 300 diputaciones federales (otras 200 se generarán por 
representación proporcional) y 22 cargos auxiliares. Este proceso electoral ha originado mucha especulación en 
los últimos meses en torno a los políticos que buscarán cargos de elección popular. En Querétaro, tal especulación 
existió para todos los partidos, aunque en menor o mayor grado. Por ejemplo, con respecto al Partido Acción 
Nacional (PN), si bien se identificaron a varios personajes que podían ser elegibles, se sabía que uno de los más 
fuertes era Mauricio Kuri, quien al final se registró como el candidato blanquiazul a la gubernatura. En cambio, el 
interés se centró primordialmente en dos partidos: Morena y el PRI. La mayor parte de la especulación general en 
el estado se depositaba en el partido Morena.  Si en el partido en el poder (el PAN), ya se tenía identificada a la 
persona que lideraría la contienda, la atención se enfocaba entonces al otro partido en el estado que podría 
competir de manera cercana por la gubernatura, eso es, Morena. Por meses las apuestas se colocaban que el 
registro saldría entre Santiago Nieto y Gilberto Herrera. La selección y apoyo hacia cualquiera de estos dos 
políticos por parte de Morena era un movimiento esperado. Ambos se muestran como personas identificadas con 
el partido y sus ideales, y tienen una cercanía mayor con el estado y su población, por lo que habrían sido una carta 
fuerte no sólo contra el gobierno en turno, sino contra el panismo a nivel, pues de ganar le habrían provisto un 
impacto a uno de los bastiones blanquiazules en el país. No obstante, el anuncio de Mario Delgado, presidente 
nacional de Morena, declarando el apoyo del partido hacia Celia Maya ciertamente evaporó las probabilidades para 
la 4T de insertarse en Querétaro, a nivel gubernatura. Con respecto al PRI, existía una muy interesante 
competencia interna. Había varios nombres que se manejaban en las conversaciones políticas, entre ellos el de 
María Alemán y el de Abigail Arredondo, quien finalmente aseguró su registro a la gubernatura por el partido 
tricolor. Esta situación se conecta, en el mismo nivel de gubernatura, con la postulación de Katia Reséndiz por el 
Partido Verde Ecologista de México. Suenan interesantes ambas propuestas, sobre todo porque estamos hablando 
del registro de mujeres a la contienda electoral y su participación en la política, escenarios que en sociedad 
debemos impulsar invariablemente del partido y posición política que tengamos. Todos estos movimientos han 
permitido la configuración más avanzada del panorama electoral para la gubernatura en Querétaro. Será una 
elección muy interesante en donde se espera -sin desmeritar a nadie y con base en las encuestas y el análisis 
político desarrollado hasta el momento- que la contienda se reduzca entre el PAN y Morena, aunque en la política 
puede suceder todo. Pero permanece la pregunta: ¿el error de Delgado se corroborará masivamente o la 
maquinaria de Morena se impondrá sobre todo pronóstico? (EUQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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